

Visite de M. Luis HERRERA CAMPINS
Président de la République du Venezuela
le 13 juin 1981

Relations bilatérales Suisse-Venezuela

Relations diplomatiques et consulaires

La Suisse entretient des relations officielles avec le Venezuela depuis 1909. En 1934, notre consulat fut élevé au rang de consulat général. Celui-ci fut transformé en légation en 1939, puis en ambassade en 1961.

Le Venezuela a ouvert une légation en Suisse en 1936, alors que son ministre accrédité auprès du gouvernement suisse depuis 1919 avait résidence à Paris. Cette légation fut élevée au rang d'ambassade en 1961. Monsieur Eduardo TAMAYO GASCUE, en poste à Madrid depuis octobre 1979, a reçu récemment l'agrément du Conseil fédéral en qualité d'ambassadeur du Venezuela en Suisse.

Alors que le Venezuela recourut à l'arbitrage du Conseil fédéral en 1922 dans son différend avec la Colombie sur le tracé de la frontière commune, il confia à la Suisse la défense de ses intérêts dans plusieurs pays européens (Allemagne, Italie, France notamment) durant la deuxième guerre mondiale. En outre, notre pays assumait la représentation du Venezuela à Cuba de 1962 à 1974.

Accords bilatéraux

La Suisse n'a conclu aucun accord bilatéral avec le Venezuela.

Relations économiques

Si les termes de l'échange sont très favorables à la Suisse, on assiste depuis 1977 à une réduction progressive du solde positif de notre balance commerciale.

Echanges commerciaux (en mio de frs)

	<u>1976</u>	<u>1977</u>	<u>1978</u>	<u>1979</u>	<u>1980</u>
Exportations suisses	246,2	298,5	242,4	200,4	179,6
Importations suisses	<u>8,7</u>	<u>18,7</u>	<u>18,7</u>	<u>12,1</u>	<u>15,0</u>
Solde	237,5	279,8	223,7	188,3	164,6

Les principaux produits d'exportation suisse sont les machines, appareils et instruments (47 %), les produits chimiques (13 %) et les montres (11 %), alors que notre pays importe principalement du Venezuela du cacao et des produits pétroliers.

La Suisse mit sur pied à Caracas une semaine technique en 1978.

Les exportations de capitaux suisses s'élevaient à fin novembre 1979 à 467,5 mio francs, alors que les investissements directs étaient estimés à fin 1978 à 67 mio. La Suisse est actuellement selon la Superintendance des investissements étrangers au Venezuela le quatrième investisseur (5,6 %) après les USA (58,5 %), le Canada (7,6 %) et Panama (7,5 %). Plusieurs firmes suisses d'importance sont représentées au Venezuela: ainsi Sandoz, Ciba-Geigy, Sulzer, Brown Boveri, Bühler, Schindler, Nestlé.

Relations culturelles

Il n'y a pas eu à proprement parler d'échanges culturels entre la Suisse et le Venezuela jusqu'à aujourd'hui. La présence cul-

turelle de la Suisse au Venezuela avant tout a été assurée lors des dernières années notamment grâce à des expositions de peintres (Max Bill), divers récitals de solistes (Wickihalder, C. Peretti, J. Lüthy), une semaine suisse du cinéma en 1979, et une conférence de Jeanne Hersch en 1980.

Colonie suisse

La colonie suisse au Venezuela peut être qualifiée de "jeune", puisqu'elle s'est établie surtout depuis la deuxième guerre mondiale. Elle compte un grand nombre de commerçants et de techniciens. Au 1er janvier 1981 2'166 Suisses résidaient au Venezuela, dont 1'082 doubles-nationaux.

Visites

En Suisse:	1972	M. Pedro Tinoco, Ministre des finances
	1980	M. Luís Ugueto, Ministre des finances, à l'invitation de la Société de Banque Suisse
	1981	M. Alfredo Gonzáles Amaré, Superintendant des investissements étrangers, à l'invitation de l'Union de Banques Suisses
Au Venezuela:	1978	M. Peter Bettschart, à l'occasion de la semaine technique suisse à Caracas

Remarques générales

Les relations qu'entretiennent le Venezuela et la Suisse peuvent être qualifiées d'harmonieuses: elles ne comportent en effet aucun problème majeur.

- 4 -

L'importance croissante du Venezuela sur la scène internationale ainsi que la relative cohérence et la sincérité de sa politique étrangère, dont les idées maîtresses sont notamment l'institutionnalisation de la démocratie en Amérique latine et la formulation d'une "stratégie" latino-américaine en faveur des Caraïbes et de la solution des conflits secouant l'Amérique centrale, méritent l'attention de notre pays. .

LB/lt - 9.6.1981

LB/ct

Berne, le 9 juin 1981

p. B. 15.50.4. Ven.

BA
dià acau.
9/6

Note au Secrétariat du Chef du Département
à M. le Secrétaire d'Etat Probst

Visite de M. Luis Herrera Campins,
Président de la République du
Venezuela, le 13 juin 1981

Nous vous faisons tenir ci-joint une note sur les relations bilatérales Suisse-Venezuela en prévision de la visite du susnommé, destinée au dossier préparé par l'OFAEE, lequel vous sera remis en temps voulu.

Division politique II
p.o.

S. Salvi

(A. Rüegg)

Annexe mentionnée